# La Voz de Lemos

Redacción local: Cardenal, 1. Monforte Teléfono: 982 416 014 redac.monforte@lavoz.es

ISSN 1888-5101 www.lavozdegalicia.es/lemos/ Atención al suscriptor Teléfono gratuito: 900 154 218 SÁBADO 19 DE SEPTIEMBRE DEL 2015

## Las parroquias con viñedo tendrán tres niveles de protección al ser BIC

Las trabas se suavizarán a medida que crezca la distancia con la ribera

LUIS DÍAZ

El próximo lunes se cumplirán dos meses de la presentación del proyecto que sustenta las aspi-raciones de la Ribeira Sacra para obtener la declaración de Pa-trimonio de la Humanidad. El trabajo coordinado por el Valedor do Pobo se dio a conocer en la última reunión del consorcio de turismo, que tuvo lugar en el municipio ourensano de Esgos. Era el paso previo a su reparto entre los alcaldes integrados en esa asociación, que así podrían abrir un período de exposición pública en sus respectivos ayuntamientos. La entrega del documento, elaborado por un equipo de expertos de la Universidade de Santiago, continúa sin concretarse pese a su trascendencia para el futuro de la zona.

El consorcio de turismo de la Ribeira Sacra dispone de una copia del documento, pero entiende que no le corresponde proceder a su reparto entre los alcaldes. «Os depositarios son a oficina do Valedor e as deputacións de Lugo e Ourense», dice la gerente de la asociación de municipios, Alexandra Seara. El alcalde de Sober, Luis Fernández Guitián, elegido presidente del consorcio en la reunión de Esgos, hizo algunas gestiones desde entonces para agilizar la entrega del proyque hayan dado resultado.



riñas próximas a las viviendas en Montefurado, una de las parroquias incluidas en el mapa. ALBERTO LÓPEZ

La versión oficial apunta a las vacaciones veraniegas y a los cambios previstos en la oficina del Valedor como detonantes del retraso en la exposición pública del proyecto, que despertó recelos entre los alcaldes en la misma reunión en la que se dio a conocer. Algunos regidores expresaron entonces su disconformidad con el alcance territorial de la propuesta. «Collen a parroquia como referencia, pero nunha

parroquia a zona de viñedo pode ser moi limitada con respecto ao total da superficie afectada», señala uno de los asistentes a aquel encuentro.

#### **Ejes fundamentales**

Fuentes próximas al equipo redactor del proyecto precisaron que las parroquias ribereñas para las que se tramita la catalogación de Bien de Interés Cultural (BIC) —requisito imprescindible para optar a la declaración de Patrimonio de la Humanidad— no se verán sometidas a la misma protección. Las limitaciones derivadas de esa figura tendrán tres niveles de aplicación, según su mayor o menor proximidad a las zonas de viñedo, que junto al patrimonio románico articulan de la propuesta que se remitirá a la Unesco. A más distancia de las viñas en bancales, más flexible será la normativa.

### El sector vitícola exige garantías de futuro para el desarrollo de su actividad

La solicitud de declaración de Patrimonio de la Humanidad para la Ribeira Sacra debe contemplar un ámbito territorial bien definido. Uno de los aspectos que aborda el proyecto elaborado por los expertos de la Universidade de Santiago es la configuración de ese mapa. Las parroquias ribereñas incluidas en la delimitación serán declaradas Bien de Interés Cultural por la Consellería de Cultura. Se trata de un paso imprescindible para optar al reconocimiento de la Unesco, que dificilmente tendrá marcha atrás sea cual sea el desenlace de la propuesta que puso en marcha la oficina del Valedor.

El presidente del consorcio, Luis Fernández Guitián, insiste en que el mapa es solo una parte de un documento mucho más amplio. Pero a sus socios del consorcio les interesa, y mucho, el alcance de la declaración de BIC y su previsible impacto sobre las actividades que se desarrollan en la zona rural.

#### Pistas y elevadores

No solo los alcaldes están preocupados. El presidente del consejo regulador de Ribeira Sacra, José Manuel Rodríguez, aboga por que las cartas se pongan cuanto antes boca arriba. «Non chega con debuxar un mapa, hai que definir cal vai ser o formato para que esas zonas poidan seguir vivas», señala. De momento, añade, «nada sabemos das condicións que rexerán a apertura de novas pistas ou a instalación de elevadores nas viñas».

